
SAVONA
Delle  Erbe:  via  San  Michele,  tel.  
019-824919; Fasce: via Boselli 24 r, 
tel. 019-827202 (ore 7,30-22).
Servizio 24 ore: Saettone: via Paleoca-
pa 147, tel. 019-829803; 

IN PROVINCIA
VALBORMIDA

Bardineto: S.NicolÚ (24 ore)
tel. 019-790131
Cengio: S.Caterina (24 ore)
tel. 019-554045

VADESE
Per il Servizio notturno (Noli-Bergeg-
gi-Spotorno) , con ricetta medica ur-
gente  Croce  Bianca  Spotorno,  tel.  
019-745090,  per  il  servizio  diurno  
tel. 3348031594.
Per il servizio notturo Vado-Quiliano, 
con ricetta medica  urgente servizio  
Farmataxi: tel. 019-808080
Spotorno: San Pietro 
tel. 019-745342
Quiliano: Comunale 
tel. 019-2000007
Vado: Mezzadra
tel. 019-880231

FINALESE
Finale: Della Marina 
tel. 019-692670
Pietra: Centrale tel. 019-628021
Loano: San Giovanni (24 ore) 
tel. 019-677171. 

ALBENGANESE
Albenga: San Michele (24 ore)
tel. 0182 - 543994
Ceriale: San Rocco 
tel. 0182-931049
Garlenda: Del Borgo (24 ore) 
tel. 0182-582583

ALASSIO
Alassio: San Ambrogio
tel. 0182 - 645164
Alassio: Anglo-Americana 
tel. 0182-640606
Inglese - tel. 0182-85040
Andora: Borgarello (24 ore)
tel. 0182-88040

ALBISSOLE-VARAZZE
Albisola: Stella Maris 
tel. 019-480243 
Varazze: Montanaro 
tel. 019-934610

FARMACIE

Silvia Andreetto / PIETRA

La Federazione Alzheimer Ita-
lia ha conferito il logo iWor-
king  to  Become  Dementia  
Friendly Pietra Ligure 2022w 
al tavolo promotore del pro-
getto  iDementia  Friendly  
Communityw, primo passo di 
un lungo e complesso percor-
so che porter‡ il centro storico 
ad essere  riconosciuto  come 
iComunit‡ amica delle perso-
ne con demenzaw. Fanno par-
te del tavolo promotore il co-
mune di Pietra, l�Asd RunRivie-
raRun e l�associazione iFami-
glie Malati di  Alzheimer Po-

nente Savonese. Tra le finali-
t‡, lo sdoganare il termine ide-
menzaw per far sÏ che la popola-
zione possa avvicinarsi a que-
sta  patologia senza timori  e  
preclusioni. ´Gli obiettivi so-
no  diversi  ma  tutti  vertono  
sull�aiuto verso le famiglie e 
nel far riconoscere e rendere 
consapevole a tutti che l�Alz-
heimer non Ë un virus dal qua-
le fuggire - sottolinea Luciano 
Costa,  presidente  dell�Asd  
RunRivierRun - ma una isitua-
zionew con la quale si puÚ e si 
deve convivere per il bene del-
le persone affette e le loro fami-
glie. Creare un centro storico 

igentilew in cui le attivit‡ com-
merciali, esercenti e persone 
che vivono l�Alzheimer possa-
no essere un esempio di vita, 
di quotidianit‡, di comprensio-
ne e di amore. Prevenzione e 
consapevolezza che ci  possa 
essere una vita per le famiglie 
permetteranno di creare, insie-
me, una societ‡ in cui idiver-

sow non sia pi  ̆un vocabolo pe-
nalizzanteª. 

Patrizia Paccagnella, presi-
dente  dell�associazione  dei  
malati di Alzheimer del Ponen-
te Savonese ha sottolineato: 
´La nostra associazione Ë di-
ventata, negli anni, un punto 
di riferimento per i famigliari, 
creando una rete di sostegno e 
supporto emotivo in sinergia 
con le istituzioni sociali e medi-
che. Prendersi cura di chi sii oc-
cupa un malato di Alzheimer Ë 
basilare perchÈ la sofferenza Ë 
schiaccianteª. 

Conclude l�assessore ai Ser-
vizi sociali, Marisa Pastorino: 
´Pietra  proclamata  icomune 
gentilew,  entro  quest�anno,  
conferma un lavoro lungo e 
quotidiano a favore di persone 
anche con disabilit‡,  sancito 
dalla bandiera Lilla che ci vie-
ne confermata da circa un de-
cennioª. �
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il tavolo promotore del percorso sociale 

Progetto sullŽAlzheimer
riconoscimento a Pietra

Luisa Barberis

Un primo servizio, la radio-
logia  a  domicilio  o  nelle  
strutture per anziani, Ë gi‡ 
stato attivato. Presto la tele-
medicina porter‡ altre novi-
t‡ nel Savonese: dalla possi-
bilit‡ per i medici di fami-
glia di effettuare visite on-li-
ne ai propri assistiti a quella 
di monitorare in remoto i 
pazienti  diabetici,  fino ad 
arrivare  alla  tele-riabilita-
zione.

L�Asl di Savona punta a 
portare  numerose  attivit‡  
sul territorio, invertendo la 
rotta che finora aveva privi-
legiato la centralizzazione 
dei  servizi  in  ospedale.  I  
nuovi progetti sono stati al 
centro di un incontro che si 
Ë  svolto  ieri  tra  i  vertici  
dell�azienda,  i  rappresen-
tanti sindacali, i medici di 
famiglia, i vari distretti so-
cio-sanitari.

Un tavolo nato per con-
frontarsi sulle iniziative por-

tate avanti dall�Asl nell�am-
bito del Pnrr, ma di cui si ve-
dono primi riscontri sul ter-
ritorio, visto che alcuni pa-
zienti ne stanno benefician-
do.

´L�obiettivo Ë avvicinare 
la sanit‡ al territorio - spie-
ga  il  direttore  generale  
dell�Asl,  Marco  Damonte  
Prioli -, creando risposte al-
le esigenze dei pazienti, sen-
za che questi debbano spo-
starsi da casa. Stiamo lavo-
rando a vari progetti e ci sia-
mo confrontati rispetto alle 
iniziative legate alla teleme-
dicinaª.

Nel merito entra Monica 
Cirone, direttore socio-sani-
tario dell�Asl: ́ Abbiamo isti-
tuito questo tavolo di lavo-
ro permanente per svilup-
pare le missioni numero 5 e 
6 de Pnrr, che sono dedica-
te proprio al sociale e al sani-
tario per portare avanti pro-
getti specifici. Di recente ab-
biamo avviato la radiologia 
domiciliare: grazie ad appo-

site apparecchiature, i no-
stri tecnici raggiungono le 
case di riposo per sottopor-
re gli anziani all�esame sen-
za che questi debbano esse-
re trasportati in ospedale. 
Da fine gennaio sono stati 
eseguiti  una  settantina di  
esami. A giugno avvieremo 
un tele-monitoraggio per i 
diabetici, che inizier‡ in fa-
se sperimentale in Valbor-
mida e con numeri ancora li-
mitati, ma con l�obiettivo di 
essere poi esteso e potenzia-
toª.

L�Asl dispone di dieci kit, 
in grado di monitorare i pa-
rametri e trasmetterli  agli  
specialisti  in  ospedale,  in  
modo da vigilare sulle con-
dizioni dei  malati  cronici,  
senza  ricoverarli.  ´Parlia-
mo di progetti che avviamo 
con fondi e risorse interne, 
ma che inseriamo nel Pnrr e 
auspichiamo di sviluppare 
con i nuovi fondi - aggiunge 
Cirone -. Tra i nuovi servizi, 
stiamo  lavorando  alle  te-
le-visite,  che  consentiran-
no ai medici di famiglia di 
collegarsi dallo studio a ca-
sa dei propri assistiti. Pun-
tiamo inoltre ad avviare a 
settembre un progetto di te-
le-riabilitazione,  che  sar‡  
dedicato a persone con pro-
blemi respiratori, e un altro 
ancora per curare le lesioni 
da decubitoª. 

In quest�ultimo caso, co-
me per il monitoraggio dei 

pazienti diabetici, giocano 
un ruolo fondamentale gli 
infermieri di comunit‡: sa-
ranno loro a rilevare i para-
metri, a trasmetterli trami-
te tablet agli specialisti  in 
modo da avere un consulto 
in remoto.

Il confronto si aggiorner‡ 
il prossimo 29 giugno, con 
altre questioni da affronta-
re.

´» un inizio - commenta 
Fausto da Bove per lo Spi, il 
sindacato pensionati italia-
no Cgil -. Finalmente si Ë isti-
tuito questo tavolo che sol-

lecitavano da tempo. Si in-
comincia a vedere qualche 
risultato, anche se sotto for-
ma di sperimentazione, c�Ë 
qualche prima risposta sul-
la domiciliarit‡ª.

´Chiaramente  restano  
aperte altre questioni sia le-
gate all�assistenza domici-
liare  stessa  sia  ai  servizi  
ospedalieri o ancora sula ca-
renza di personale dedica-
to a queste attivit‡ - conclu-
de -. Temi sui quali auspi-
chiamo di poter avere rispo-
ste prestoª.� 
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Il pronto soccorso dellȅospedale San Paolo di Savona

Asl, telemedicina con i fondi Pnrr
´Ecco le visite online ai pazientiª
Il direttore Prioli: ́ Lȅobiettivo Ë avvicinare la sanit‡ al territorio e curare a casaª

La medicina tradizionale sta cedendo il posto alla telemedicina

Cirone, direttore 
socio-sanitario: 
´Radiologia domiciliare 
Ë gi‡ avviataª

Sono quattro, tutti specializ-
zandi, i camici che bussano 
alla porta dell�Asl e hanno ri-
sposto al bando di concorso 
avviato dall�azienda per assu-
mere due medici per l�emer-
genza. Una chiamata a tem-
po  indeterminato,  lanciata  
per arginare in parte la crisi 
che mette a dura prova i pron-
to  soccorso:  sia  quello  del  
San Paolo sia quello del San-
ta Corona sono in carenza di 
organico e ora la crisi si fa pi  ̆
preoccupante in vista dell�e-
state, che di fatto fa duplica-
re le presenze in provincia e 
anche gli accessi nei presidi.

Oltretutto ieri sull�albo pre-
torio dell�Asl Ë stata pubblica-
ta la delibera che attesta il re-
cesso del contratto di un�al-
tra dottoressa, che ha rasse-
gnato le dimissioni dopo un 
anno e mezzo di servizio al 
pronto soccorso di Savona. 
Sul tema sono costantemen-
te in pressing i sindacati, che 

anche ieri hanno chiesto ag-
giornamenti al direttore ge-
nerale  dell�Asl,  Marco  Da-
monte Prioli, a margine del 
tavolo convocato per i proget-
ti inseriti nel Pnrr.

´Stiamo lavorando senza 
sosta per rinforzare gli orga-
nici - ha assicurato Prioli -. » 
stata nominata la commissio-
ne per completare la selezio-
ne e procedere al pi˘ presto 
alle  assunzioni.  Assumere-
mo anche tre anestesisti. No-
nostante le difficolt‡, si in-
travvede qualche spiraglio di 
luce  e  siamo  ottimisti.  Per  
quanto riguarda i pronto soc-
corso e i punti di primo inter-
vento non ci saranno contra-
zioni di orario nË modifiche 
del servizio. Stiamo lavoran-
do  per  potenziare  l�offerta  
con servizi ad hoc in vista del-
la stagione turistica, in modo 
da  rispondere  all�aumento  
della richiestaª.�

L. B.

lȅazienda sanitaria assume 

Pronto soccorso,
quattro specializzandi
rispondono al bando

Luciano Costa

Oltre 200 prenotazioni, di cui 
150 vaccinazioni gi‡ sommini-
strate nel pomeriggio di ieri. » 
andata avanti fino a sera e si 
chiusa con una grande adesio-
ne la giornata di vaccinazione 
contro  il  Papillomavirus  
(Hpv), responsabile del can-
cro all�utero. Un appuntamen-
to rivolto agli studenti, orga-
nizzato dall�Asl con la formula 
Open. ́ La risposta Ë stata mol-
to buona - ha spiegato Virna 
Frumento, direttore dell�Igie-
ne e Sanit‡ Pubblica dell�Asl -. 

L�obiettivo Ë andare a incre-
mentare la copertura vaccina-
le anti-Hpv, che Ë importantis-
sima, ma che ha risentito in 
senso negativo del periodo Co-
vid, nonostante l�Asl avesse te-
nuto aperti gli ambulatori. Og-
gi (ieri, OES) si sono presentati 
tanti ragazzi con meno di 18 
anni, gli aventi diritto classe 
1997 e anche qualche donna 
gi‡ trattata per questo tipo di 
problemi.  Proseguiremo  con  
la sensibilizzazioneª. �

L. B. 

contro il papillomavirus 

Hpv, al Palacrociere
oltre 150 vaccinazioni 

I problemi della salute
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